## Bonnekamp's Burgaltendorf

## **Kirmes in Burgaltendorf**

Erinnern Sie sich? Stachelbeerkirmes in Altendorf-Ruhr? Das gab es erstmals 1932 – also vor 85 Jahren. Und zwar genau jetzt, beim Übergang vom Juli zum August. Haben Sie Fotos davon? Das würde uns sehr interessieren.

Wir kennen nur ein Foto und - diese Skizze von Heinz Carls, einem Künstler aus Niederwenigern. Er hat mit dem Zeichenstift festgehalten, wie das damals aussah. Die obere Hälfte zeigt das Treiben im Kreuzungsbereich Mölleney-/Laurastraße. An Gebäuden sind zu erkennen

- am rechten Rand die Gaststätte "Im Stiefel",
- daneben die Bäckerei Meyer (hat dem Aldi-Markt Platz gemacht),
- etwa mittig das Haus mit dem Frisör Kämpchen (heute Pizzeria).



Die erfte Rirmes Juli und Muguft 1932.

Im gesamten Kreuzungsbereich und noch weiter die Alte Hauptstraße hinauf stand Bude an Bude, und in der Lehmkuhle drehten sich die Karussells.

Ähnlich sah es im Unterdorf aus, an der Einmündung der Dumberger- in die Alte Hauptstraße. Im Vordergrund ist die Gaststätte Winkelhaus mit ihrem Saal zu

erkennen. Auf dem Platz der Gaststätte drehten sich die Karussells, an den Straßen Bude an Bude, auf den Straßen Menschengedränge.

Die Burgaltendorfer waren stolz auf ihre "eigene" Kirmes – was ja eigentlich "Kirchweihfest" bedeutet. Nun hatte man ja endlich seit 30 Jahren eine eigene Kirche und musste nicht mehr nach Niederwenigern zu Messe, Taufe etc. und – zur Kirmes. Die war und ist dort noch immer Ende September zum Namenstag des Heiligen Mauritius, dem Namensgeber der Kirche. Dazu bringe ich Ihnen zur gegebenen Zeit eine kleine Episode.



Hier ein Foto von der Kirmes in der Lehmkuhle, in der auch die Müllkippe lag. Hinter der Schusterwerkstatt Scheele (rechts) dreht sich das Karussell, und die Tafel gibt die Öffnungszeiten der Müllkippe an.

Der zunehmende Autoverkehr ließ in den späten 50er Jahren die Nutzung von Straßen und Bürgersteigen nicht mehr zu, so dass sich die Kirmes auf den Platz hinter der Gaststätte Winkelhaus beschränken musste.

Die letzte Kirmes fand dort in den 80er Jahren statt. Danach feierte die Werbegemeinschaft einige male dort ein Sommerfest.

Einen Ersatz bildete das 1981 erstmals durchgeführte "Burgfest".

Zum Schluss die Bitte: Sollten Sie Fotos vom Burgfest besitzen, würden wir uns freuen, wenn sie uns die (wenn auch nur kurz zum Einscannen) überlassen würden.

## Dieter Bonnekamp

Heimat- und Burgverein Es.-Burgaltendorf, Vorstand Dorfgeschichte Mühlenweg 33 c, 45289 Essen, Mail: <a href="mailto:bonnekamp@hbv-burgaltendorf.de">bonnekamp@hbv-burgaltendorf.de</a> Tel. 571531